

## **Aller guten Dinge sind 3 in Lorch. 2025 soll das „Schön Hier Festival“ stattfinden.**

Zweimal hat Lorch sich darauf vorbereitet, das „Schön Hier Festival“ durchzuführen.

2020 sollte es in Lorch stattfinden, wurde aber durch Corona verhindert. Für 2022 hatte man sich in Lorch schon intensiv vorbereitet, ein Konzept erstellt, Plakate und Programmheftchen entworfen. Dann stellte sich heraus, dass die B 42 wegen Unterspülung der Straße gesperrt werden musste. Die Stadt entschloss sich, das „Schön Hier Festival 2022“ abzusagen.

Nun hat sich der Magistrat auf Initiative der Kulturdezernentin Rike Kochem (LiLo) entschlossen, es zum 3. Mal zu versuchen. Denn bekanntlich sind aller guten Dinge 3.

Vom 22. – 24. August 2025 soll nun das „Schön Hier Festival“ in Lorch gefeiert werden.

Allerdings hat der Magistrat 2 Bedingungen an seinen Beschluss geknüpft. Zum einen darf das „Schön Hier Festival“ die Stadt Lorch keinen Cent kosten, weil Lorch aufgrund der Haushaltslage keine freiwilligen Leistungen leisten kann und darf. Zum anderen müssen die finanziellen Mittel bis zum 10. März gesichert und nachgewiesen sein. Erst dann wird endgültig der Hammer fallen. Aber man sei optimistisch und durchaus auf einem guten Weg sagt die Kulturdezernentin.

Es ist dem Kulturdezernat gelungen, eine Förderung der Hälfte des geplanten Budgets durch den Kulturfonds Frankfurt Rhein Main bewilligt zu bekommen. Auch der Zweckverband Rheingau-Taunus und die NASPA-Stiftung haben bereits eine finanzielle Unterstützung bewilligt. Dabei geht die Sponsorensuche erst jetzt richtig los.

Denn im Vorfeld stellte es sich als unvermutet schwierig heraus, einen akzeptablen Termin für die Veranstaltung zu finden. Denn Lorch und seine Gemeinden leben Kultur äußerst aktiv, kein einziges Wochenende ist veranstaltungsfrei.

Aber nun ist endgültig der Termin gefunden worden, der keine Kerb oder andere Veranstaltung stört. Nun können die Konzepte weiterentwickelt und umgesetzt werden. Die wegen der Terminfindung entstandene leichte zeitliche Verzögerung wird nun schnell eingeholt werden.

Um das Festival tatsächlich an den Start zu bringen, muss jetzt die 2. Hälfte des Budget-Topfs gefüllt werden. Es werden weitere Förderanträge gestellt und potentielle Sponsoren in der Stadt und dem gesamten Rheingau gesucht.

Das Sponsoring-Konzept wird in 3 „Förderstufen“ angeboten: als Hauptsponsor ab 2.000 €, als Schön Hier Partner mit 700 € und als Kultur Pate mit 300 €. Im Gegenzug werden die Sponsoren über sämtliche Werbemittel des Festivals mit ihren Logos dargestellt und beworben.

Man hofft sehr, dass trotz geschwächter Wirtschaftslage, alle Sponsoren, Partner und Paten, die schon 2022 angefragt worden waren, wieder begeistert dabei sein werden. Alle anderen, die das Festival finanziell fördern möchten, können das unter dem Stichwort „SHF 2025“ bei den Bankkonten der Stadt. Rheingauer Volksbank, IBAN: DE62 5109 1500 0030 0180 01, BIC: GENODE51RGG und Nassauische Sparkasse IBAN: DE03 5105 0015 0442 0000 18, BIC: NASSDE55XXX.

Auch das Booking kann jetzt durchstarten. Bands, Solokünstler und -künstlerinnen, alle bildenden, malenden, sprayenden, darstellenden Künstler und Künstlerinnen, sowie Standbetreiber können sich über [kultur@lorch-rhein.de](mailto:kultur@lorch-rhein.de) bewerben. Die Website zum Festival ist im Aufbau und wird in Kürze verfügbar sein.

Es ist nicht nur der 3. Versuch der Stadt Lorch, das „Schön Hier Festival“ durchzuführen, sondern es wäre auch das 3. Festival in dieser Reihe des Kulturnetzwerks Rheingau. Das Kulturnetzwerk ist ein Zusammenschluss von Rheingauer Künstlern und Kulturliebhabern jeder Couleur und zählt über 400 Mitglieder.

Das „Schön Hier Festival“ ist bislang in Geisenheim (2019) und Eltville (2022) gefeiert worden. Es sei wichtig, solche stadtübergreifenden kulturellen Initiativen zu unterstützen und weiterzuentwickeln, denn Kultur repräsentiere eine Region mit ihren Akteuren und inspiriere neue Initiativen meint Rike Kochem. Ihr liegt es am Herzen, diese junge Reihe fortzuführen. Damit in den nächsten Jahren auch in anderen Rheingauer Städten ein „Schön Hier Festival“ stattfinden wird, um den Rheingau und seine Städte kulturell vielfältig und bunt zu präsentieren.

Für Lorch wünscht sich die Kulturdezernentin durch das Festival eine Öffnung zum Rheingau und zum Rhein Main Gebiet, wie auch eine Aufwertung und Verjüngung des Images zu erzielen.

Sie hofft, dass die Lorcher Vereine sich begeistern lassen und Kapazitäten finden werden, das Festival mitzugestalten, als Helferinnen und Helfer, als Ideengeber und kreative Mitgestalter und Mitmacher. So wie sie insgesamt hofft, dass die Einwohnerschaft aus allen Ortsteilen als Mitmacherinnen und Mitmacher oder als Gäste beim Schön Hier Festivals 2025 viel Spaß haben werden.

Immer vorausgesetzt die Suche nach Sponsoren und Unterstützern aus der Bevölkerung ist bis zum 10. März erfolgreich verlaufen.